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Le Christ est ressuscité ! C’est cela que nous célébrons et proclamons-en ce jour de 

Pâques. Nous croyons que Jésus est vivant, non pas seulement comme nous vivons 
aujourd’hui nous qui allons mourir un jour. Nous croyons que le Christ est vivant comme 
Dieu pour toujours. Comment croire que quelqu’un est bien vivant alors qu’on ne le voit pas ? 

Si nous croyons c’est grâce aux apôtres, à ceux qui comme St Pierre dans la première 
lecture affirment qu’ils sont les témoins de la résurrection. « Les témoins que Dieu a choisi 
d’avance qui ont mangé et bu avec lui après sa résurrection et sont chargés de l’annoncer au 
peuple ». Et nous à notre tour comment allons-nous témoigner de notre foi ? Comment 
attester que le Christ est bien vivant si nous ne percevons aucun indice de sa vie et si nous ne 
voyons rien que son absence ? 

 
La foi éclairée pas l’Ecriture. 
Dans l’évangile de Jean, Marie-Madeleine est la première à aller voir le tombeau. Elle 

ne voit rien que la pierre roulée. Pierre lui-même voit en détails l’intérieur du tombeau. Il ne 
comprend pas. L’absence du corps de Jésus ne permet pas d’attester sa résurrection. Marie-
Madeleine comme Pierre restent dans le chagrin et se demandent où est le corps de Jésus. 

L’autre disciple voit la même chose et il croit que Jésus est ressuscité : il vit et il crut. 
Quelle différence ? La phrase suivante : « les disciples, (les autres) n’avaient pas compris que 
d’après l’Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d’entre les morts ». Compris est ici percevoir, 
prendre connaissance, comprendre spirituellement. C’est voir avec l’intelligence du cœur. 

Ce que Jean a vu c’est l’accomplissement des Écritures et de la parole de Jésus. 
Comme lui, chacun d’entre nous est appelé à croire en la résurrection du Christ en ne voyant 
rien que des indices équivoques. Pourtant il nous est donné de percevoir à travers ces indices 
la Parole de Dieu agissant dans le monde et d’attester ce que l’œil ne peut voir s’il n’est 
éclairé par la foi. 
Pour croire, il faut percevoir la parole de Dieu en acte et derrière les apparences de la réalité.  

Comment croire que Jésus est vivant si on ne rencontre aucun signe ? La vie des 
saints, des personnes qui mettent en pratique l’évangile du Christ est pour nous un indice 
précieux mais souvent discret. Pour croire, il faut apprendre à voir avec les yeux et 
l’intelligence du cœur. 

 
Croire dans la communion de l’Eglise 
Si Jean, vit et cru d’un même mouvement, chaque autre disciple devra faire son propre 

chemin et rencontrer Jésus vivant pour reconnaître que « Dieu l’a ressuscité le troisième 
jour ». En effet, Jésus a choisi « de se montrer non pas à tout le peuple mais seulement aux 
témoins que Dieu avait choisis d’avance » affirme St Pierre. Seuls ceux-là qui ont « mangé et 
bu avec lui après sa résurrection » seront témoins d’une rencontre tangible avec le ressuscité. 
Ces témoins nombreux – plus de cinq cents- sont fiables car ni crédules ni exaltés. Il nous faut 
encore aujourd’hui passer par eux pour asseoir notre foi.  

Pour nous chrétiens, croire n’est jamais une aventure individuelle, un choix purement 
personnel d’ordre intellectuel ou mystique. Croire c’est s’inscrire dans une lignée de fidèles 
appuyée sur les premiers témoins, Apôtres et disciples et leur faire confiance. Nous 
appartenons à une famille, l’Eglise, un corps immense d’hommes et de femmes qui nous ont 
conduits à connaître Jésus vivant et proche et à mettre notre foi en lui. En effet, pour nous 
croire est un acte de communion. 
 



Le témoignage des chrétiens. 
Maintenant comment devenir des témoins fiables et sûrs de la foi en Jésus mort et 

ressuscité ? Comment dire que la résurrection du Christ c’est un fait et non une croyance 
inventée pour conforter les âmes. Un témoin est plus qu’un chroniqueur ou un conteur. Il ne 
transmet pas une belle histoire mais une expérience vitale qui le transforme. 

Si nous voulons devenir témoins du Christ ressuscité, transmettre la foi de notre 
Baptême, il faut devenir à notre tour des signes du Ressuscité. « Vous êtes ressuscités avec le 
Christ, recherchez les réalités d’en haut » dit St Paul. Vivons-nous dans le repli 
communautaire, l’angoisse des menaces de guerres, militaires ou économiques, l’éco-anxiété, 
la peur des migrants ? Quelle force intérieure nous donne la résurrection ? 

Impossible de convaincre que Jésus est vivant et ressuscité si la paix et l’amour qu’il 
me communique n’ont pas d’effet en moi. Impossible de témoigner de ma foi si je ne 
m’implique pas. L’Apôtre Jacques dit : « la foi, si elle n’est pas mise en œuvre, est bel et bien 
morte.(…) Montre-moi donc ta foi qui n’agit pas ; moi, c’est par mes actes que je te montrerai 
la foi. » (Jc 2, 18). La résurrection est acte et vérité, pour nous est croire est un acte de 
parole et de vie. 

 
Le Christ est vivant aujourd’hui ! La Vie de Jésus ressuscité nous est donnée, depuis le 

jour de notre Baptême elle palpite en nous. Soyons des vivants porteurs d’espérance et 
d’amour.  

Demandons au Seigneur ressuscité qu’il ouvre les yeux de notre cœur pour nous 
apprendre à voir le Christ vivant, avec les yeux de la foi, à le voir au-delà des apparences 
sensibles, agissant par son Esprit, dans le monde et dans nos vies. Qu’il nous fasse découvrir 
qu’il est notre vie et qu’un jour cette vie nous apparaîtra avec lui en pleine gloire. 


